

# Alertan por casa con socavón en la población Matilla

La Municipalidad de Iquique se encuentra elaborando un informe técnico de inhabilidad de la vivienda afectada.

José Portales Durán  
 cronica@estrellaiquique.cl

Hace un mes que los vecinos de la población Matilla, ubicada al sur de Iquique, conviven en constante alerta por un socavón que afecta a una propiedad ubicada en el pasaje Matilla con El Carmelo. Esto, al estar bajo el riesgo de derrumbe, según los propios pobladores pone en riesgo la seguridad de cientos de familias que transitan por ese sector.

El incidente se registró el pasado 30 de diciembre, alrededor de las 21:30 horas, cuando una conductora perdió el control de su vehículo en una curva, colisionando contra un grifo de agua. La infraestructura quedó atrapada bajo el automóvil y, al momento de retirar el vehículo, la filtración se mantuvo por cerca de dos horas, provocando el socavamiento del terreno arenoso en la vivienda esquina.

Eliza Pérez, dueña de la propiedad afectada, recordó que al momento de la emergencia se encontraba fuera del hogar. "Cuando llegué fue terrible, estaba



BORDONES, LAMENTÓ QUE A MAS DE UN MES, TODAVÍA NO TIENEN INFORMACIÓN SOBRE LOS RIESGOS QUE PRESENTA LA VIVIENDA.

muy nerviosa y mi hermano me ayudó; la Municipalidad fue la primera en llegar y Aguas del Altiplano llegó después de una hora y media, cuando el agua ya estaba desbordada y mi casa socavada", relató la vecina.

La propietaria manifestó desesperación ante el daño estructural de su casa, don-

de vive hace 30 años con sus hijas. "Me tiene súper afectada porque posiblemente tengo que salir de la casa para que la arreglen, se están agrietando las paredes y por mis medios acudí a un ingeniero y el presupuesto me sale como \$25 millones los arreglos. Pido ayuda a Serviu para que me den un

subsidio de arriendo, pero todavía no tengo respuesta", enfatizó Pérez.

La preocupación es compartida por Iván Bordones, vecino de la casa colindante: "Pasamos susto, porque el agua empezó a comer tierra y trizó la casa. Lamentamos que ha pasado más de un mes y no ha venido na-

die a informar si hay peligro de que se caiga la casa y preocupa que con un temblor grande esa casa se pueda venir abajo".

Asimismo, Alejandra Cuello, presidenta de la Junta de Vecinos Matilla 1, criticó la respuesta de la empresa sanitaria: "No estamos de acuerdo con la res-

puesta de Aguas del Altiplano, porque independiente del accidente, el desprendimiento de agua causó el daño a la vivienda y de la vereda. El grifo ya estaba en mal estado, no tuvo mantenimiento y tardaron casi dos horas en concurrir", declaró.

Ante esta situación, la Municipalidad de Iquique respondió que a través de su Dirección de Obras "se encuentra en elaboración un informe técnico de inhabilidad de la vivienda afectada, debido a que actualmente representa un riesgo para la seguridad e integridad de sus ocupantes. Este informe permitirá que la propietaria del inmueble pueda acceder a los beneficios y apoyos disponibles".

Por su parte, la sanitaria reafirmó que "el socavón tuvo su origen en un choque vehicular a un grifo, hecho externo y fortuito, ajeno a la operación y mantención de la infraestructura sanitaria. La empresa procedió de manera inmediata a reparar el grifo chocado y cubrir la tubería expuesta, con el fin de resguardar la continuidad del servicio ante futuras posibles emergencias".